



[Gespräch]

## Was nützt ein Plakat, wenn es darum geht, weniger Miete zu zahlen? Was kann Grafikdesign gegen Rassismus ausrichten?

In einem Gespräch werden Alex Jordan (Professur an der weißensee kunsthochschule berlin von 1994 bis 2013) und seine ehemaligen Kollegen des französischen Grafikkollektivs Grapus (1970-1990) von Sandy Kaltenborn (imageshift, Kotti&Co) und Professor Steffen Schuhmann (anschlaege.de) nach Sinn und Unsinn politischen Grafikdesigns befragt. Unter dem Titel »Vorwärts und vergessen!« streiten sie über Plakate, Petitionen, Protest, Scheitern und Schönheit.

Veranstaltungsort ist die floating university berlin – eine experimentelle, temporäre Universität, die von raumlabor zusammen mit Studierenden der weißensee kunsthochschule berlin und der UdK Berlin betrieben wird.

Zeit: Donnerstag, 5. Juli 2018, 20 Uhr

Teilnehmer\_innen:

Jean-Jean Paul Bachollet, Alex Jordan, Gérard Paris-Clavel, François Miehé  
Sandy Kaltenborn, Steffen Schuhmann

Ort: floating university berlin

Lilienthalstraße 32, 10965 Berlin

(zwischen U-Bahnhof Südsterne und Tempelhofer Feld)

Hinweis: Am 4. Juli 2018, 19 Uhr, eröffnet im Bröhan-Museum Berlin eine Retrospektive zur Arbeit von Grapus.

ENGLISH VERSION

## What good is a poster when the issue is how to pay rent? What can graphic design do against racism?

Alex Jordan (professor at weißensee academy of art berlin from 1994 to 2013) and his former colleagues at the French graphic design collective Grapus (1970-1990) will be interviewed by Sandy Kaltenborn (imageshift, Kotti&Co) and professor Steffen Schuhmann (anschlaege.de) about the sense and nonsense of political graphic design. Under the title »Vorwärts und vergessen!« [Onwards and forgotten!], they will argue about posters, petitions, protests, failure, and beauty.

+

+

+

+

The event will be held at floating university berlin, and experimental, temporary university organized by raumlabor and students at weißensee academy of art berlin and Berlin's University of the Arts.

Time: Thursday, July 5, 2018, 8 pm

Participants:

Jean-Jean Paul Bachollet, Alex Jordan, Gérard Paris-Clavel, François Miede

Sandy Kaltenborn, Steffen Schuhmann

Venue: floating university berlin

Lilienthalstraße 32, 10965 Berlin

(between U-Bahn station Südsterne and Tempelhofer Feld)

+

Note: On July 4, 2018, 7 pm, a retrospective exhibition on the work of Grapus will open at Berlin's Bröhan-Museum.

+

+

+

+

+

+

+

+

+

+

+

+

+

+